



À LA DÉCOUVERTE DU SOUSS MASSA

Avec Sami et Anella



Solidarité Laïque

LE MAROC

Situé sur le continent africain, le Maroc est bordé par la mer Méditerranée et l'Océan Atlantique. Sa superficie est de 710 850 km². Des monts enneigés d'Ifrane, à la douceur tempérée de Tanger, en passant par les massifs escarpés du Rif et les oasis luxuriantes dans les montagnes rocheuses du Souss Massa, on y trouve une grande variété de paysages et de climats.



La capitale, c'est Rabat ! Casablanca, Fès, Tanger, Meknès, Marrakech, Salé et Agadir sont les plus grandes villes du Maroc.

LE SOUSS MASSA

Cette région à l'ouest du Maroc représente 7,6% du pays. Elle est traversée par 2 fleuves, le Souss et le Massa qui sont situés entre les montagnes du Haut Atlas et de l'Anti-Atlas.



Le Haut-Atlas est le plus haut massif d'Afrique du Nord. Son point culminant est le Djebel Toubkal qui pointe à 4 167 m d'altitude.

L'AGRICULTURE

Le Souss Massa est la première région productrice de fruits et légumes du pays, en particulier de tomates et d'oranges, qui demandent beaucoup d'arrosage et limitent l'accès à l'eau de la population.



ORGANISATION POLITIQUE

Le Maroc est une monarchie constitutionnelle. La Couronne se transmet de père en fils. En 2024, c'est Mohammed VI qui est le roi du pays. Le pouvoir est partagé avec le parlement composé de 2 chambres

Il y a la chambre des représentants qui sont élus au suffrage universel direct et la chambre des conseillers.



UN PEU D'HISTOIRE

- 1^{er} siècle après J.-C. : une première dynastie règne sur le Maroc, plusieurs familles royales se sont ensuite succédées.
- 1912 : la France et l'Espagne imposent un régime de protectorat sur le Maroc.
- 1956 : indépendance du Maroc, célébrée chaque année le 18 novembre.
- 30 juillet : Fête du Trône, c'est aussi la fête nationale qui célèbre l'intronisation du monarque.

Autrefois nommé Royaume chérifien, le nom officiel du pays est aujourd'hui le Royaume du Maroc.



LES HABITANTS

- 38 millions d'habitants
- Âge médian : 27,9 ans (50% de la population a moins de cet âge et 50% a plus)
- 65% de la population vit en milieu urbain et 35% en zone rurale, dans des villages, ou des douars.

Un douar est un petit village ou un groupement d'habitations situées dans des territoires ruraux.

DÉBROUILLE ET SOLIDARITÉ

Les habitants et les personnes de la région qui ont émigré, s'impliquent beaucoup aux côtés de l'État dans le développement des villages : accès à l'eau, à l'éducation, à la santé, à l'électricité. Regroupés au sein d'associations locales, ces personnes prennent leur destin en main, ce qui leur vaut le nom de « Aït Débrouille ».

